

TIEMPO EN LINEA

Berlusconi paraliza Parlamento italiano

JUEVES, 11 DE JULIO DE 2013 13:29



El derechista Partido del Pueblo de la Libertad (PDL) impuso ayer la suspensión por un día de los trabajos del Parlamento en protesta porque la Corte Suprema adelantó para el 30 de julio la sentencia contra el ex primer ministro, Silvio Berlusconi.

El PDL, que al lado del centroizquierdista Partido Democrático (PD) y de la centrista Lista Cívica apoya al gobierno de coalición de Enrico Letta, había pedido suspender por tres días los trabajos parlamentarios.

Pero luego de amenazar con la caída del Ejecutivo y de un estira y afloja con el PD al final se acordó un bloqueo de un día a partir de ayer.

O se suspenden los trabajos o el gobierno cae”, había amenazado la diputada del PDL, Daniela Santanché, defensora a ultranza de Berlusconi.

El PDL reaccionó a la decisión anunciada la víspera por la Corte Suprema, en el sentido de que el próximo 30 de julio dictará el fallo en el llamado caso Mediaset, en el que Berlusconi ya fue condenado en dos juicios precedentes por fraude fiscal a cuatro años de cárcel y a cinco de inhabilitación para ocupar puestos públicos.

El veredicto de la Corte Suprema tendrá carácter definitivo, por lo que si confirman las dos sentencias precedentes pondrá fin a la carrera política de Il Cavaliere, que debería abandonar su escaño parlamentario.

Pero difícilmente el ex jefe de gobierno pisará la cárcel, tanto por que ya tiene 76 años de edad y en Italia las personas mayores suelen beneficiarse del arresto domiciliario, como porque al menos tres de los cuatro años de prisión a los que ya fue condenado están cubiertos por el indulto.

El PDL denunció una persecución judicial contra su líder, mientras la Corte Suprema emitió un comunicado en el que dijo que el adelanto del veredicto sobre el caso Mediaset está previsto por la ley, pues el delito que se imputa a Il Cavaliere caería en prescripción en agosto.

Para los analistas, en caso de que Il Cavaliere sea condenado muy probablemente el PDL quitaría su apoyo al gobierno de Letta, que de esa manera caería.

El pasado 24 de junio Berlusconi fue condenado en primera instancia a siete años de cárcel y a la inhabilitación perpetua para ocupar cargos públicos por abuso de poder y prostitución de menor en el caso de la marroquí Karima El Mahroug, alias Ruby.

El ex primer ministro enfrenta además otros procesos, entre ellos uno aún preliminar en el que la fiscalía de Nápoles lo acusa de corrupción por presuntos sobornos pagados a senadores para que se pasaran a su partido e hicieran caer al último gobierno de Romano Prodi (2006-2008).

La prensa italiana ya anticipa la posibilidad de que el PDL retire la confianza al gobierno de Letta.

No hace falta ser adivinos para saber que la verdadera bomba de relojería que estallaría en este gobierno de coalición no era por la cancelación del impuesto sobre la primera casa o el IVA o el trabajo sino los procesos de Berlusconi, que paralizan este país desde hace casi 20 años”, escribe el vicedirector de La Repubblica, Massimo Giannini.

En la historia de Italia nunca ha ocurrido que el Parlamento se haya opuesto al arresto o inhabilitación de un senador o diputado condenado de forma definitiva, en algún caso con el de Cesare Previti, mano derecha de Berlusconi y condenado a cinco años por corrupción, éste dimitió antes de que se expresase el hemiciclo.

Crisis económica

Aparte del nerviosismo de los partidarios de Berlusconi por sus cuentas pendientes con la justicia y las pésimas señales procedentes del Fondo Monetario Internacional (FMI) y de la agencia Standard and Poor's han puesto al gobierno de Letta en apuros.

Letta ha mostrado la misma calma después de la decisión de la agencia de calificación Standard and Poors de degradar la nota de la tercera economía de la zona euro de BBB+ a BBB.

La agencia cimienta esta decisión por las perspectivas económicas: caída de 1.9% del PIB este año y un crecimiento raquíutico de 0.5% en 2014, todavía peores que las del FMI (-1.8% y +0.7%). En estas circunstancias, teme que Roma no pueda cumplir sus compromisos presupuestarios.